

# EL NUEVO ALICANTINO

DIARIO CATOLICO

ÓRGANO OFICIAL DEL CÍRCULO CATÓLICO DE OBREROS

— CENSOR —

M. I. Sr. Dr. D. José Pons y Pomares, Abad de esta Colegiata

ANUNCIOS E INSERCIÓNES

En 1.ª plana, línea	50
2.ª	25
3.ª	20

Esquelas y artículos a precios convencionales.  
Administración, Plaza del Progreso, núm. 3.  
NO SE DEVUELVEN ORIGINALES

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Alicante, 1 mes	1.50
3 meses	4.50
6 meses	8.50
1 año	16.00
Extranjero, 1 año	20.00
Número suelto	0.10

PAGO ADELANTADO

Tratándose de una secta (la masonería) que to ha invadido todo, no basta defenderse meramente contra ella, sino que es necesario ir al campo valerosamente y afrentarla. Así lo debéis hacer, queridos hijos, opo- niendo prensa á prensa, escuela á escuela, asociación á asociación, congreso á congreso, acción á acción. Al la ordenes de la masonería milita una prensa religiosa y civil en su carta al pueblo italiano fecha 8 de Diciembre 1892.

EL DR. ORTS

## JUEZ MUNICIPAL DE ALICANTE

Con fecha 21 de los corrientes, se ha expedido por la Presidencia de la Audiencia de Valencia, el nombramiento de Juez municipal de esta ciudad de Alicante á favor del socio del Círculo Católico de la misma, D. Antonio de Pádua Orts y Orts.

Como ha sido objeto de encontrados comentarios este nombramiento, debemos hacer constar para que la verdad resplandezca en este como en cuantos asuntos de administración pública se ocupa nuestro modesto diario, que el Dr. Orts ha obtenido su nombramiento, por ministerio de la ley, sin necesitar influencias políticas, ni significar derrotas ni victorias á ningún partido político.

El Dr. Orts poco después de publicada la Real Orden del Sr. Maura, fechada en 18 de Noviembre del año último, confirmatoria de la circular del señor Montero Rios, respecto á la preferencia que debe darse á los excedentes sobre los cesantes de la carrera judicial, y á éstos sobre los aspirantes, previniendo además que los que se hallaran en estas condiciones podían presentar desde luego instancia en las Audiencias territoriales, solicitando los Juzgados municipales que les conviniera; solicitó el de esta capital cuando aun era poder el partido fusionista, no se sabía cuando había de serlo el partido conservador.

Cuando se formalizó la terna para este Juzgado, y por orden del señor Presidente de la Audiencia de Valencia, se incluyó al Dr. Orts en primer lugar, como único cesante y á falta de excedentes que lo pretendiesen; y en concepto de aspirantes por orden de antigüedad completaron el segundo y tercer lugar respectivamente los Sres. D. Manuel Renau y D. José Poveda.

Parecía indudable el nombramiento del Dr. Orts el único en su clase y con derecho preferente, mas el estar desprovisto de toda influencia, el no figurar en partido alguno que pudiera apoyar sus pretensiones, el hallarse tan ageno á la política, pues ni figuraba en las listas electorales; hizo pensar en este país, donde la influencia lo es todo generalmente, y la ley se respeta por excep-

ción, que el triunfo del segundo era indudable. Pero surge en el Congreso la cuestión de si para la provisión de estos cargos se habían de atemperar los presidentes de las Audiencias á la Ley Orgánica del Poder judicial, con toda su amplitud, ó á la Circular del Sr. Montero Rios, confirmada por la Real Orden del Sr. Maura de que antes nos hemos ocupado, limitando las condiciones de los que se podían nombrar, y aquí haciendo justicia á los Sres. Cánovas y Romero Robledo amantes como son ante todo de la verdad, á la que rendimos fervoroso culto, debemos afirmar que se manifestaron dispuestos á cumplir la legislación vigente, aunque sufrieran menoscabo sus compromisos políticos.

Y que lo han cumplido, se prueba por el nombramiento de Juez municipal de esta ciudad, á favor de nuestro socio, que no tiene más título que el de pertenecer á nuestra sociedad, ser Doctor en derecho civil y canónico del claustro de la Universidad literaria de Valencia, haber sido promotor Fiscal por oposición de Orgiva, Novelda, Monovar, Villena, Vice-secretario de la Audiencia de Murcia, Juez de primera instancia de Colmenar Viejo y de Pego, comisario Regio de Agricultura, Industria y Comercio de esta Provincia, y Vice-Director primero de la Sociedad Económica de Amigos del País de esta Capital, sin haber sido concejal, Diputado provincial, ni otro cargo relacionado con la política.

El nombramiento, pues, del Dr. Orts, socio de nuestro Círculo, no significa el triunfo de ningún partido político, porque de ninguno forma parte ni le ha ayudado.

Felicitemos á nuestro socio, ya que debido á sus méritos profesionales é intachable conducta, ha merecido la investidura de este Juzgado municipal en el que, libre de compromisos, ha de ser una garantía para todos los que soliciten la administración de justicia.

## LOS REDENTORES

No hay señal más alarmante de la decadencia de un pueblo, que la vulgarización de aquellas palabras de suyo significativas y hermosas, que un tiempo se pronunciaron con respeto, y que usadas

con sobriedad, despertaron siempre una idea noble y elevada. Tenían un sentido concreto y definido; una significación categórica, y todo el mundo las entendía porque siempre expresaban lo mismo.

El espíritu oratorio, mejor dicho, parlamentario de nuestro tiempo, ha obligado á todos los aprendices de club y á todos los aspirantes á una concejalia á dedicarse con ardor á construir frases para hilvanar sus discursos de circunstancias en los cuales sobresalga la amplitud y buena factura del período; dejando la sustancia para otra ocasión, la cual dicho sea de paso, nunca llega.

Palabras, palabras, palabras. Pero cuando las palabras se prodigan, escasean los hechos; porque la abundancia de las frases está en razón inversa de la intensidad de las virtudes.

*La virtud verdadera había poco de sí misma.*

Cuán callada que pasa en las montañas el aura respirando mansamente!

¡Qué gárrula y sonante por las cañas!

¡Qué muda la virtud por el prudente!

¡Qué redundante y llena de ruido por el vano, ambicioso y aparente!

Como si estuviéramos gobernados por un hado irónico ó por una ley de contradicción, la preponderancia de la frase indica infaliblemente la decadencia y el olvido de la cosa significada por ella. Nada más frecuente que oír por todas partes á oradores que nos hablan del culto de los ideales; del sacerdocio, del arte ó de la ciencia; del altar ó de las aras del patriotismo... de la fe en los procedimientos de un partido ó en las teorías de una escuela. El carnicero *sacrifica*, el sangrador y el callista son *sacerdotes*, el remendón de obra prima rinde culto al más pedestre de los ideales; y el herrador al fuego, ciñendo su mandil á guisa de vestidura sacerdotal, aparece á nuestros ojos como celoso ministro del templo de Vulcano.

Ya no se concibe un barrendero sin fe, ni un deshollinador sin convicciones.

Hay sin embargo una *fe* á la cual no se presta obsequio; hay un *culto* que se desdeña, un altar que se abandona y que se olvida, un sacerdocio cuya legitimidad se aparenta desconocer.

Dijérase que en virtud de un salto de retroceso nos hemos colocado en plena situación pagana en la que todos los caprichos tenían su culto y altar y su dio-

secillo de barro; mientras el nicho vacío del Panteón esperaba al *Dios ignoto* que había de predicar S. Pablo.

A las generaciones redimidas por la Cruz han sucedido las generaciones apóstatas que de las virtudes y de la fe de sus antepasados han heredado solamente cuatro frases profanadas y casi muertas como las palabras escritas en los sepulcros que conservan por algún tiempo la fecha y el nombre de las cenizas que allí se guardan.

El Dios de la Redención y del sacrificio, cede su puesto en el corazón de los hombres, á la divinidad pavorosa y obscura del *Destino*. Fe ciega y absoluta en el porvenir, sea cualquiera la forma en que se nos manifieste; alabanzas al progreso, entendido de una manera fatalista y mecánica, es lo único que al hombre ilustrado se le exige.

Los apóstoles modernos son unos apóstoles *sui generis*, desconocidos en todas las épocas de la historia. Huyen de la lucha que desarrolla las fuerzas; del sufrimiento que hace fecunda la palabra; de la austeridad que enfrena y que corrige; y para que todo sea inverosímil aborrecen hasta los axiomas que tienen el defecto de ser una verdad ó de trazar un camino. Así el ser humano desarrollándose libre y sin cultivo, como el hongo y el alcornoque, puede conocer todas las expansiones y gustar todas las liviandades.

Maestros sin disciplina y redentores sin calvario, han descubierto el modo más sencillo de salvar á la humanidad sin acarrearle un disgusto.

La libertad del pensamiento por cátedra, la libertad de conciencia por moral, el fatalismo por creencia y la tolerancia universal y absoluta por corrección; he aquí los medios con los cuales ningún redentor naufraga, sencillamente, porque no tiene enemigos.

¡Qué hermoso es, y sobre todo qué fácil, perorar en un salón, ó vociferar en una taberna, maldiciendo de los planes tenebrosos del Despotismo y de la Inquisición; hablar de cadenas que se rompen; de alturas que se desploman; de tronos que se derrumban... del sol de la libertad que tanto calienta, del pensamiento humano que tanto desatina y de los horizontes del porvenir teñidos de un brillante color de calabaza!

¿Es posible hallar un zángano cual-

## OCASION

Un elegante estuche de madera, conteniendo 50 pliegos papel cartas y 50 sobres impresos con las iniciales ó el nombre que se desee, puede obtenerse por 2.50 pesetas en la imprenta de este periódico.

### AVISO IMPORTANTE

La sastrería de D. José Muñoz, antes situada en la Calle de la Princesa, núm. 8, se ha trasladado á la de Mendez Núñez, núm. 20, esquina á la de San Leidro, próxima á la Administración de Loterías.

El dueño de este nuevo establecimiento, muy conocido en esta población, constante en complacer á cuantos le honran con sus gratas órdenes, ha procurado montarle de modo que sus numerosos parroquianos encuentren en él esmerado servicio, puntualidad, perfección en los trabajos y gran rebaja en los precios. De este modo desea conseguir el favor del público, pues nada dejará de desear en el ejercicio de su profesión.

NO EQUIVOCARSE

Calle de Mendez Núñez, núm. 20, Alicante.

### PIANOS

Armoniums, pianos á manubrio, cambios, venta y alquiler; instrumental de banda y orquesta.

Música y papel pautado de todas clases. Afinaciones y reparaciones.

ANTONIO FALCÓ

11, CONSTITUCIÓN, 11

32 FOLLETIN DE "EL NUEVO ALICANTINO,"

del muchacho, mientras también permanecía silencioso y meditabundo? No soñaba con una venerable basílica fervorosamente visitada mil seiscientos años más tarde por el sagrado anticuario y el devoto peregrino, y dando su nombre, que debe llevar, á una de las puertas de Roma (1). No prevía el templo que debía levantarse en su honor en siglos de fe á orillas del distante Támesis, el cual, aun después de su profanación, debía ser ansiosamente buscado para su última morada por corazones fieles todavía á su querida Roma (2). No tenía ningún pensamiento anticipado de un dosel de plata, ó *ciborium*, de doscientas ochenta y siete libras de peso, para ser colocado en la urna de pórfido que debía contener sus cenizas por el papá Honorio I (3). No asaltaba su mente ninguna idea precon-

- (1) Iglesia y puerta de San Pancracio.
- (2) La antigua iglesia de San Pancracio, el favorito lugar para servir de sepultura á los católicos hasta que tuvieron cementerios propios.
- (3) Anastasio, Biblioth. "In vita Honorii,"

FOLLETIN DE "EL NUEVO ALICANTINO," 29

### CAPITULO III.

#### LA CONSAGRACIÓN

Mientras tenía lugar el diálogo anterior había casi anochecido. En aquel momento una anciana sirvienta entró sin ser vista, encendió las lámparas colocadas sobre candabros de mármol y bronce, y se retiró tranquilamente. Esparcióse una luz brillante sobre el enajenado grupo de madre é hijo, mientras permanecían silenciosos, después que la santa matrona Lucina hubo contestado á la última pregunta de Pancracio únicamente con un beso en su radiante frente. No era solamente la emoción maternal lo que se agitaba en su seno, ni siquiera el dichoso sentimiento de

quiera, un perdido que se crea molesto por semejante civilización, por tan halagüeño progreso?

Hay sin embargo, espíritus refractarios a la luz, espíritus mezquinos, que hablan entre dientes de la verdad... del orden... de las buenas costumbres... y de los edificantes ejemplos...

*La verdad; el orden... el ejemplo...  
¡Qué ideas tan reaccionarias!*

(La Avanzada.)

**FESTIVIDAD**

Biar 22 Junio de 1895.

Señor Director de EL NUEVO ALICANTINO.

Muy señor mío: Recordando haber visto en uno de los números de su católico diario la amabilidad con que usted ofrece sus columnas a las descripciones que se le envíen de funciones religiosas y demás, me tomo la libertad de matricular unos renglones dando cuenta de la festividad del Corpus celebrada el domingo infraoctava por los religiosos Franciscanos que esta Villa tiene la incomparable dicha de albergar en su seno.

El sábado por la tarde, acto continuo del ejercicio del Sagrado Corazón que los PP. celebran durante el mes, cantóse por los Religiosos la salvé ante la imagen de la Inmaculada según tradición costumbre de los Franciscanos, ejecutándose la grande del maestro Esclava y el inimitable *Tota-pulcra* de Andrevi.

El pavimento de la espaciosa iglesia estaba alfombrado de olorosa enramada; y el altar mayor, adornado con gusto al par que con sencillez, ostentaba regio y vistoso dosel. También vimos preparadas en la nave central de la iglesia y sobre sus correspondientes mesas vestidas al efecto, siete u ocho esbeltas y preciosas imágenes de las que en dicho templo se veneran, con el fin de formar digno cortejo en la procesión al Rey de cielos y tierra, Jesús Sacramentado.

A las diez del siguiente día y después de la Tercia solemne, cantóse a orquesta la Misa del maestro Hernández, con varios motetes al Santísimo de lo más es cogido que los Religiosos poseen en su repertorio.

El celebrante fué el respetable señor Cura de esta Villa, quien aceptó galante la invitación que de antemano le hicieron los PP.

El R. P. Pacífico, religioso del mismo convento, fué el encargado de publicar los amores de Jesús, preso en el Sacramento.

Por la tarde a las siete, después de cantar solemnemente las Completas con exposición de S. D. M., organizóse la procesión que recorrió la espaciosa plaza del Convento.

En el trayecto, se hicieron tres paradas; colocando al Señor en otras tantas mesas adornadas por personas devotas con exquisito gusto y primor.

La orquesta, que se componía de los músicos de esta Villa mas adictos al Convento y que era dirigida por el P. or-

ganista del mismo, ejecutó en las dichas estaciones, el *Tantum ergo* de Esclava, el de Weber y otro, con los motetes *Bona Pastor* del primero, *O salutaris* de Miné y otro, mientras cuatro religiosos practicaban la tierna ceremonia del ofrecimiento de las flores y las esparcían por el suelo. En los intermedios de la carrera, ejecutaba la orquesta una bonita y devota marcha, basada en los himnos de la Iglesia propios de la festividad, compuesta por el referido P. organista.

El pábico era llevado por distinguidos caballeros; y S. D. M., por el Reverendo señor Cura que con su digno Clero tomaron parte tan activa en el incienso y esplendor de la función, desempeñando todos los oficios del Sagrado ministerio, y que los Religiosos cedieron de buen grado con la humildad característica de hijos de San Francisco.

Cerraban la marcha el respetable señor Alcalde con varios miembros y dependientes del Ayuntamiento; ó mejor dicho, una falange numerosa del sexo devoto que se consideraba dichosa en formar la retaguardia al Soberano de cielos y tierra. La plazuela, en su conjunto de flores y música, campanas y cánticos, gentes, etc., formaba y ofrecía un aspecto capaz de hacer doblar la rodilla y la cerviz al menos creyente y alabar y confesar la soberanía y majestad del Señor Dios.

Finalmente; a los acordes de la marcha real, de los sagrados cánticos y del órgano, entró S. D. M. en el templo, colocándole el Preste sobre el altar que estaba profusamente iluminado y cargado de flores, especialmente de blanquimas azucenas. Vimos después a través de una olorosa nube de incienso, que el Señor nos bendecía para encerrarse en su sagrario y ricos ya con bendición tan dulce y soberana, nos retiramos satisfechos con retribución tan superabundante a nuestros pobres é insignificantes obsequios.

Sea bendito y alabado en todo momento el divinísimo y augustísimo Sacramento.

Se repite de usted atento y S. S.

UN EXCLAVO DE JESÚS.

**NOTAS DIARIAS**

Ha empezado a cuajar en Europa una moda trasatlántica. Consiste esta moda que acaba de llegarnos de América en adornar los zapatos con piedras preciosas.

Una joven y opulenta brasileña ha lucido estos últimos días en París dos pares de zapatos, cuyo valor se estima en más de 300.000 francos; tal es el número de piedras finas que los adornan.

¡Qué fin de siglo!

Así vamos a resolver pronto y eficazmente el problema social.

Las manifestaciones de un lujo escénico no han venido nunca más que para ahondar abismos sociales y agrandar los peligros.

Y para poner a dos dedos del infierno a quienes las practican.

—Leemos:

«Por blasfemar contra Dios fué ayer encerrado en la prevención, un sujeto llamado Agapito Gómez.»

¿Dónde, en Alicante?

¿No, hombre, no; comprímase un poco y deje escribir.

Ha sucedido en Bilbao.

Estos castigos se desconocen en Alicante, donde cada *quisque* acampa por sus respetos, y con referencia a religión se vive con moral independiente ó conciencia libre.

Sin ir más lejos, anteayer, al pasar la preciosa imagen del Sagrado Corazón de Jesús, por frente al Hotel Bossio, un librepensador del grupo de los *mal criados* permaneció cubierto; un sacerdote de los del séquito de la imagen, le suplicó se descubriera.

¿Se descubrió?

«¡Oh, hombre!»

Contestó con la democrática frase «no me dá la gana», acompañando con una sonrisa de desdén.

¿Y qué?

En Bilbao se castiga la blasfemia; mientras que en Alicante queda impune toda irreverencia y váyase lo uno por lo otro.

**EL DIA EN ALICANTE**

Los hechos han confirmado nuestras esperanzas con referencia al entusiasmo religioso despertado en esta ciudad, por el culto al Sagrado Corazón de Jesús; nada más grandioso y consolador que el magnífico espectáculo religioso que en la tarde del lunes último presentaban las calles por donde había de pasar la procesión en honor y obsequio de aquella Sagrada Imagen.

Dos interminables hileras de fieles amantes al Sagrado Corazón, salieron de la iglesia del Real Convento de Madres Capuchinas, en las que se vieron confundidas a impulsos de una misma fe, y de un mismo sentimiento de caridad, desde la elevada aristócrata a la humilde hija del menestral, prodigio que solo en la religión católica puede verse.

La corrección, solemnidad y número respetable de personas que formaban en la procesión, hizo que muchos reconocieran la realidad de los progresos que la religión hace en Alicante, tenida por algunos ilusos, como la Mecca del moderno liberalismo.

También se vieron a gran número de socios del Círculo Católico de Obreros de esta ciudad, y al presidente del mismo, D. Manuel Piñón.

Llamó la atención sobremediana el lujoso estandarte del Apostolado de la Oración del Sagrado Corazón, que era llevado por los Sres. Ripoll, Sandoval y Pobil. Bien puede calificarse este objeto religioso como verdadera obra de arte; sus bordados en oro son de labor delicada.

Presidia el acto religioso como preste, el M. I. Canónigo doctoral de Nuestra

Colagiata, Dr. D. Miguel Gil, viéndose dirigir la procesión al director espiritual de la asociación M. I. Dr. D. José Mirete, auxiliado por los Pbro. señores Borrás y Torregrosa.

Repetimos que el espectáculo fué edificante en alto grado y en extremo consolador para quien como nosotros colocamos las cosas religiosas muy por encima de las políticas, y combatimos incensablemente porque las divinas máximas del Evangelio influyan directa y eficazmente en el espíritu de las leyes, aun hasta en los reglamentos secundarios de la administración pública, como la tuvieron siempre en la España católica de nuestros padres.

—Felicitamos cordialmente y damos la más cumplida enhorabuena a la Srta. D<sup>ña</sup> María Fuensanta Galindo y Martínez (hija del honrado comerciante que fué D. Giner) por sus brillantes exámenes llevados a cabo durante estos últimos días, ante el tribunal de Maestras de esta ciudad de Alicante, con motivo de la reválida del título superior, mereciendo por unanimidad las notas de *Sobresaliente*.

La familia de la señorita Galindo y Martínez, puede estar orgullosa con los laureles alcanzados por ésta, al par que también deben estar muy satisfechas las piadosas Madres del Colegio de Jesús y María de Orihuela, bajo cuya dirección ha cursado todos los estudios de su carrera, pues igualmente sabemos que auxiliada por sus discípulas y contemporáneas las señoritas de Palazón, Requena, Ochoa, Saens, etc., todas, todas, han demostrado con buenas calificaciones su aplicación, plantando bandera y honrando cual se merece esta ya acreditado establecimiento.

—En contestación a un oficio del Jefe de Telégrafos de esta ciudad, se ha manifestado el mismo por esta alcaldía, que el lugar más apropiado para quemar papeles inútiles de aquellas oficinas, es el sitio llamado del Tosal, detrás del Castillo de San Fernando; puesto donde no existe poblado ni peligro alguno de incendio.

—Tal imposición ha llegado a adquirir la Academia de estudio superior de San Rafael, establecida en Madrid, Calle del Florín, núm. 2, duplicado, principal, que la Administración de Hacienda le ha señalado la mayor cuota de contribución que legalmente puede imponerse que es el cuádruple de la ordinaria. La recomendamos a nuestros suscriptores por si tienen hijos que dedicar a carreras militares ó de ingenieros y arquitectos, en la seguridad de que no han de arrepentirse del consejo que les damos.

—Las fiestas que se preparan en la isla de Tabarca en honor al Santo Titular de la misma, San Pedro Apostol, serán suntuosas, tal vez superiores en magnificencia que la de años anteriores.

Aunque es innecesario porque aquellos feligreses se han distinguido siempre por sus hábitos morigerados y condición pacífica, y se ha dispuesto que

**LUZ ELÉCTRICA**

Ampliada la fábrica de electricidad con la gran batería de acumuladores para poder suministrar cuanta corriente se solicite, esta Empresa ha acordado dar las mayores facilidades posible para que el público en general pueda utilizar esta clase de luz con las mismas ventajas que las demás conocidas. Al efecto, ha establecido tarifas especiales para suministrar la electricidad por contador y a *forfait*, siendo de su cuenta todo el gasto de instalación, de modo que el abonado solo ha de satisfacer un tanto mensual.

Para más pormenores, dirigirse a la administración de la Sociedad situada en la misma fábrica, donde facilitarán cuantos se deseen.

**HORCHATERIA**

**ANTONIO LOPEZ JEREZ**

PASAJE DE AMÉRIGO

En este establecimiento, cuyo decorado y comodidad no deja nada que desear, pues sin duda alguna se halla a la altura de los mayores de su clase, se sirven exquisitos helados de todas clases, siendo especial, y tal vez sin competencia, su riquísimo horchata de chafas que hace las delicias de la numerosa clientela que favorece dicho establecimiento.

Además de las numerosas clases de helados que se encuentran en la horchateria, se sirven también los ricos chocolate y elaborados por el mismo López Jerez, los que son de elaboración especial de la casa.

una madre que, habiendo sometido a su hijo a ciertos altos y difíciles principios, los vé expuestos a la más ruda prueba y noblemente vindicados. Ni era la alegría de tener un hijo único, por su estimación, tan heroicamente virtuoso en tal edad; porque seguramente con mucha mayor justicia que la madre de los Gracos mostró sus hijos a las asombradas matronas de la república romana como sus únicas joyas, podía aquella cristiana madre haberse gloriado ante la Iglesia del hijo que había educado.

Pero para ella era aquel un momento de un todavía más profundo, y hasta diremos más sublime sentimiento. Era aquella una época esperada con ansiedad hacia muchos años, un instante anhelado con todo el fervor de las súplicas de una madre. Muchos piadosos padres han consagrado a sus hijos desde la cuna al más santo y noble estado que existe en la tierra; han rogado y esperado con impaciencia verles crecidos para ser primero inmaculados levitas y luego santos ministros del altar; y han estu-

diado con atención sus crecientes inclinaciones, y probado de dirigir con ternura sus pensamientos hacia el santuario del Dios de los ejércitos.

Y si este era un hijo único, como Samuel lo era de Ana, la consagración de lo que es más querido a su más grato cariño puede ser justamente considerada como un acto de heroísmo maternal. ¿Qué debe decirse, pues, de las antiguas matronas Felicitas y Sinforosa ó de la desconocida madre de los Macabeos, que ofrecieron sus hijos, no uno solo, sino muchos, y todos para ser víctimas en holocausto, mas bien que sacerdotes, a Dios?

Un pensamiento de esta especie era el que llenaba el corazón de Lucina en aquel momento, mientras con los ojos cerrados lo elevaba al cielo pidiéndole fortaleza. Ella sentía que, aunque llamada a hacer un generoso sacrificio de lo que más quería sobre la tierra, y aunque lo hubiese previsto muy de antemano y deseado, no podía adquirir dicho mérito sin un grandolor maternal. Y ¿qué pasaba en el ánimo

una pareja de la benemérita se ponga á las órdenes del Alcalde pedáneo de aquella isla para atenciones por si fuera necesario utilizar sus servicios.

—El día 29 de los corrientes á las diez en punto de su mañana, el Colegio de Procuradores de esta ciudad celebrará junta ordinaria. En ella se tratará de la renovación parcial de su Junta de Gobierno y reforma de los estatutos, acordada por Real orden de 31 de Octubre de 1893.

## DE TODAS PARTES

**Nadie ha dudado todavía de las excelencias del jabón de Hiel de Vaca** que fabrican los Sras. CRUJELLAS HN. Y C.<sup>a</sup> en la Habana, Isla de Cuba y con justicia se le puede proclamar el mejor jabón del mundo, pues ninguno contiene sus propiedades ni constituye como él una excelente profilaxis de las enfermedades cutáneas. No es un jabón medicinal, sino de tocador, especial para el bello sexo y las personas de gusto.

**El Gobernador de Logroño ha impuesto la multa de 100 pesetas á los Alcaldes morosos en el pago de la primera enseñanza** si en el plazo de 10 días no hacen los ingresos correspondientes.

—**Cuántos ancianos, cuántos tísicos** mueren por que el estómago no posee la actividad necesaria para digerir los alimentos! El *Vino de peptina péptica de Chapoteau* remedia este apurado trance. Este alimento, de gusto agradable, representa la carne de vaca de primera clase, digerida por el jugo gástrico del carnero, y que, al instante, se asimila al organismo del enfermo, sin necesidad de trabajo estomacal, estableciendo por lo tanto, un rápido regreso de las fuerzas y de la salud.

## VARIEDADES

### LA GRATITUD DE UN NAUFRAGO

(Conclusión)

Era el vendaval tan horrible, que por dos veces levantó la barca de su lecho de espumas: las olas, amontonadas con el ímpetu del ciclón nos subían á lo alto descubriéndonos las profundidades del mar, contra cuyas rocas amenazaban estrallarnos. Los diablitos del infierno parece que se entretenían en remover las aguas, en agitar las olas y en jugar á la pelota con la navicella. Esta comenzó á hacer agua en medio de aquel espantoso remolino en el que descendíamos á profundas hondonadas, desde las cuales veíamos con pavor la altura desmesurada de las olas prontas á caer sobre nosotros y sepultarnos en el fondo del abismo.

Un golpe de mar horrible abrió brecha á babor, hundiendo la barca por el costado opuesto, y al terrible vaivén caen al agua dos compañeros. No quiero acordarme del grito angustioso, débil y sofocado por el mugir de las ondas que exhalaban, porque aquel grito me partió el corazón y me heló la sangre en las venas. No sabía si atender á ellos, á mi hijo medio muerto de espanto, ó á la barca que ya se iba sumergiendo. Comprendí que el peligro era inminente, que no había remedio posible, y empecé á quitarme la ropa. Cuando me vi el escapulario de la Virgen del Cármen en el pecho, este mismo, Padres, este mismo que ven ustedes aquí (decía esto el tío Lucas mostrando la estampa en la mano, las lágrimas en los ojos y la emoción en el semblante), cuando me lo vi dije: ¡Madrecita mía, salvanos, que perecemos! y para que no se me perdiera nadando, me lo metí por debajo del brazo cruzado el pecho á manera de banda. En esto noté que me faltaba apoyo bajo los pies porque la barca se hundía abierta en dos mitades. Me abracé á una de ellas, y por un momento sentí que bajaba y que subía vertiginosamente entre angustias indecibles, hasta que al fin perdí el sentido y no sé lo que de mí fué ni qué más pasó.

Cuando volví en mi acuerdo, lo creían ustedes? estaba en el convento de Regla, acostado en una cama, donde me cuidaban aquellos santos religiosos con el cariño de una madre. ¿Cómo llegué allí? ¿Por qué camino fui? ¿Quién me llevó? ¡No lo sé! Lo que sí sé es que mi salvamento fué milagroso y que debí ser arrojado á la playa por la fuerza misma del oleaje, puesto que allí me encontraron abrazado á un trozo de mi barca. ¡Pero qué milagro! El cordón del escapulario se había enganchado y enredado

fuertemente á uno de los clavos que en el madero había, de tal modo, que sin herirme sostenía mi cabeza flotando sobre las aguas; á esto debí el no haberme ahogado y el haber salido á la playa á pesar de hallarme sin sentido. ¿Cómo no se rompió este frágil cordón? ¿Quién lo enganchó en aquel clavo? ¿Quién me sostuvo á flote? ¿Quién hizo de aquella tabla almohada para mi cabeza?... ¡La Virgen Santísima!!! ¡Ella quiso salvarme, y nada más! ¡Ella fué quien me libró de la muerte y de la voracidad de los peces; la que, por caminos para mí desconocidos, me llevó á su convento de Regla!

Entre tanto, mi niña lloraba sin consuelo; creyéndose huérfana para siempre. Los días que estuvo sin saber de mí, fueron para ella de una angustia mortal. En el silencio de la noche, en medio de la lluvia ó al pálido fulgor de las estrellas, salía de casa, é impulsada, por el dolor, se acercaba á la playa á ver si divisaba la barquilla ó la de algún compañero que noticias de mí le diera, y al encontrarse allí sola con un mar embravecido que amenazaba tragarse la tierra, rompía á llorar sin consuelo. A veces el deseo le hacía confundir el hirviente espumaje de las olas con las velas de mi falucho, y entonces gritaba con angustia: ¡Padre! ¡Padre! y el ruido despiadado de las ondas sofocaba aquel grito amoroso de angustia y de dolor.

Yerta de espanto vuelve á casa, y allí el sueño huía de sus ojos, como si se complaciera en atormentarla; mas al fin cayó rendida bajo el peso del dolor en el letargo de la pesadilla. Durmiendo y llorando y más llorando que durmiendo, estaba mi niña, cuando soñó que la Virgen del buen Viaje, acompañada de San Francisco de Asís, se acercaba á ella, la miraba con cariño, y le decía: «No llores más, hija mía, que yo te restituiré á tu padre; ya está salvo en la casa de este mi siervo.» (y era verdad que entonces ya estaba yo á salvo en el convento de Chipiona.)

—Pues si es así, Madre mía, replicó ella, la primera cesta de pescado que mi padre saque del mar se la ofrezco á San Francisco, y aquel día iremos á tu templo, oiremos una misa en tu altar, y dejaremos allí una vela encendida, símbolo de nuestra gratitud y de nuestro amor.

Y... ¡ya no digo más! Ayer fué la vez primera que salí de nuevo al mar y hoy he venido aquí á cumplir la promesa de mi hija, y ahora, con permiso de ustedes, me retiro, que ella me estará esperando allá afuera. Y con esto dió el tío Lucas fin á su relato.

Pecadores atrevidos, que fiados en las frágiles tablas de un barquichuelo, con los remos y las redes os lanzáis al mar buscando el sustento de vuestras familias, si queréis saber dónde tenéis un refugio en días de tempestad, acudid á la Virgen, llevad su escapulario al pecho, y rezadle una salve al comenzar vuestra faena.

Niñas de la playa, que tenéis á vuestros padres expuestos á las inclemencias y peligros de un mar turbulento y agitado, donde buscan, entre rudas faenas, el alimento para vosotros; si queréis que vuelvan libres á vuestro hogar, pedid por ellos á la Virgen y no los dejéis marchar á la mar sin que lleven pendiente al cuello el escapulario de María.

FR. AMBROSIO DE VALENCINA.

## SECCION RELIGIOSA

Santos de hoy.—Santos Juan y Pablo, hermanos mrs.

La misa y oficio divino son de los Santos Mártires con rito doble color blanco.

### CULTOS PARA HOY

**Colegiata.**—A las ocho y media la Conventual solemne; por la tarde á las cinco después del coro, continúa con gran solemnidad el Novenario del Sacratísimo Corazón de Jesús con manifiesto y sermón que predicará el Reverendo P. Tomás Maigi, de la Compañía de Jesús, cantándose después el Santo Trisagio, *Lelania*, *Crédidi* y *Reserva*.

Nuestro Exmo. y Rvmo. Prelado tiene concedidos 40 días de indulgencia por la asistencia á cada uno de estos actos religiosos.

Se recomienda eficazmente á los señores Asociados del *Sagrado Corazón* y Socios del *Apostolado de la Oración*, lleven puestos exteriormente los escapularios y

**PRIMER ANIVERSARIO**

**EL SEÑOR**

**D. MANUEL HARMSSEN Y BASSECOURT**

Falleció el día 27 de Junio de 1894

R. I. P.

El jueves, 27 de los corrientes, en la Insigne Iglesia Colegial de San Nicolás, estará todo el día de manifiesto el Santísimo Sacramento celebrándose cada media hora y en el altar mayor, misa de punto desde el amanecer hasta las doce.

También todas las misas que se celebren dicho día en las iglesias y capillas públicas de esta ciudad, se aplicarán en sufragio de su alma.

El desconsolado padre y familia del finado suplican en caridad á sus amigos le encomienden á Dios.

Alicante 26 de Junio de 1895.

Hay concedi las numerosas indulgencias por la asistencia á alguno de estos piadosos actos

demás insignias del *Corazón de Jesús* durante cualquiera de los ejercicios.

Las intenciones durante los ejercicios del deífico *Corazón*, serán por las necesidades de la Iglesia y del Sumo Pontífice; la conservación, aumento y propagación de la fe en España; por el reinado social de Jesucristo en todo el mundo; por el triunfo de nuestras armas en la Isla de Cuba. Cumplimiento de las promesas del *Sagrado Corazón de Jesús* en los asociados, necesidades temporales y espirituales de los fieles que contribuyan á la celebración de estos cultos. Todas las del *Apostolado de la Oración* y por los fieles difuntos.

**Sra. María.**—A las ocho y media la Conventual y por la tarde se rezará el Santo Rosario.

**Sra. Juan Bautista.**—Prosigue á las seis de la tarde el Novenario del *Sagrado Corazón de Jesús*.

**Capuchinas.**—Prosigue el Novenario de Misas cantadas en honor del *Sacratísimo Corazón de Jesús*, dedicadas por su piadosa Cofradía á las ocho y media de la mañana.

**En la Capilla de las Hermanitas de los Pobres** (Benalúa). Continúan los ejercicios del mes de Jesús.

En las demás Iglesias los de costumbre.

## GRAN CASA-PENSIÓN SAN JOSÉ

PARA LOS JÓVENES ESTUDIANTES DE CARRERA  
PIAMONTE 2.º TRIPL.º HOTEL  
MADRID

INMEDIATA A TODOS LOS CENTROS DE ENSEÑANZA

Director: D. CARLOS G. DE CEBALLOS, abogado con ejercicio del ilustre colegio de Madrid.  
Capellán: Dr. D. ANDRÉS CELOMO.

Educación esmerada y religiosa.—Inspectores para acompañar á los jóvenes á la Universidad ó Academia.—Boletines quincenales á los padres conteniendo la conducta y aplicación de los jóvenes. Buen trato.—Habitaciones amplias y ventiladas.—Patio para recreo.—Luz eléctrica.—Precios módicos.

### PÍDANSE REGLAMENTOS

45 matriculados en el curso de 1894-95, primero de su existencia.

Esta casa cuenta para quien lo desee con el curso de la acreditadísima academia de estudios superiores de San Rafael, preparatoria para todas las carreras civiles y militares y donde además se explican ciencias, derecho, medicina y farmacia.

## BAÑOS DE ORITO

### AGUAS CLORURADO SÓDICAS

AZOADO FERRUGINOSO-AR-ENICALES

Las más ricas conocidas en España por sus principios mineralizadores pudiendo llamarse con gran propiedad el *Carratraca* de la provincia de Alicante y las únicas que alcanzaron el diploma y medalla de oro en la Exposición Universal.

Se usan con gran provecho y resultado para combatir el escrofulismo y herpetismo en sus diferentes manifestaciones por inveteradas y crónicas que sean y de un efecto maravilloso para las afecciones propias de la mujer, tales como los desarreglos menstruales, leucorreas, clorosis, cloro-anemias, catarros uterinos é infartos viscerales; han curado también de la diabetes sacarina, á D. Vicente Iborra (Restaurant).

Hay Hidroterapia, fonda con esmerado servicio y casas independientes y amuebladas para familias. Médico director, D. Teodoro López Beviá.

Medios de comunicación. Por ferrocarril, á la estación de Monforte-Gabarrera de donde dista 8 k. de la de Alicante. Temporada de 1.º de Junio á 30 de Septiembre.

### ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR DE "EL NUEVO ALICANTINO"

Madrid 25 (6'15 t.)

Aprobados presupuestos de la Península é Isla de Cuba por gran mayoría.

Prensa periódica aplaude el desinterés de la mayoría fusionista facilitando al partido conservador los medios de legalizar la situación económica.

Créese que pasado mañana se cerrarán las Cortes.

Muchos diputados hacen preparativos de viajes.

Madrid 25 (7'20 t.)

Aplazada la cuestión personal entre Romero Robledo y Conde de la Corzana para cuando aquél deje de ser ministro de la corona.

Tan luego se cierran las Cortes, la familia Real se trasladará á San Sebastián.

Madrid 25 (8'7 n.)

En el encuentro de nuestras tropas con los insurrectos en el ingenio San José éstos tuvieron 17 heridos resultando muerto en el combate el cabecilla Cazallas.

Se han presentado á las autoridades acogiéndose á indulto nueve insurrectos.

En Bayamo ha sido batida una numerosa partida haciendo al enemigo tres muertos y cuatro prisioneros.

Dícese que ha sido muerto el cabecilla Borrero.

ALICANTE

IMPRESA DE MANUEL Y VICENTE (HITIAK-O)  
Plaza del Progreso, 5

